



Fédération Nationale des Pompiers du Grand-Duché de Luxembourg

Zentralvorstand vom 19.12.2024

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr im CNIS
Sitzungsende: 21:00 Uhr

Vorstand	Name	Anwesend
Präsident	Marc MAMER	X
Vizepräsident	Christophe MANNES	X
Vizepräsident	Nico GRISIUS	X
Vizepräsident	Jean COLLING	EX
Vizepräsident	Const SCHWARTZ	X
Generalsekretär	Serge HEILES	X
Generalkassierer	Esra LOTOLL	EX

Delegierter	Name	Anwesend	Ersatz	Anwesend
Norden	Jos MELKERT	X	-	
Osten	Alex PEREIRA	EX	Jeff PAULUS	X
Zentrum	Alain GROHMANN	X	Marc EVERAD	X
Süden	Bryan MAHÉ	EX	Joé PAULUS	EX
GIS	vakant		vakant	
JFA	Frank HERMES	X	-	
Veteranen	Jos THOLL	X	-	

1) Begrüßung durch den Präsidenten

Präsident Marc Mamer begrüßt die Vertreter des Zentralvorstandes zur Sitzung des Monats Dezember.

2) Präsenz der Mitglieder des Zentralvorstands

Der vorgenommene Namensaufruf ergibt die Präsenz von 10 Mitgliedern, womit die Versammlung beschlussfähig ist. Marc Everad nimmt an der Versammlung teil. Esra Lotoll, Jean Colling und die Delegierten der Region Süden fehlen entschuldigt.

3) Schriftwechsel

Der Verband muss noch seine Bemerkungen zum neuen Gradierungsreglement des CGDIS einreichen.

4) Bericht der Jugendfeuerwehr

Frank Hermes bemerkt, dass das neue Gradierungsreglement nicht die Spangen der Jugendfeuerwehr enthält. Um den Text für jedermann verständlicher zu machen, schlägt er vor die Spangen und die Kriterien zum Erhalt mit in den Text des Reglements einzubauen.

Die Bemerkungen der Jugendfeuerwehr werden den Bemerkungen des Verbands zum Gradierungsreglement beigefügt werden.

Am 22. Januar wird sich der Vorstand des JFA mit dem Generaldirektor treffen, um über die Statuten der neuen Asbl der Jugendfeuerwehr zu diskutieren.

Marc Mamer bedankt sich bei der Jugend für die ausgezeichnete Organisation des Abschlussessens in Junglinster.

5) Bericht der Veteranen

Jos Tholl informiert, dass die APV sich dieses Wochenende treffen wird um die „Journée 2025“ zu planen. Ein Austragungsort und das Programm stehen noch nicht fest, werden dem Zentralvorstand aber schnellstmöglich mitgeteilt werden.

Eine Unterredung mit Generaldirektor, Paul Schroeder, wird geplant, um eine Bilanz über die Arbeit der APV zu ziehen und um auf die ausstehenden Forderungen einzugehen.

6) Grenzlandmeisterschaften 2025

Const Schwartz berichtet über den Fortgang bei der Organisation der Grenzlandmeisterschaften hier in Luxemburg. Die Veranstaltung wird am 13. September 2025 in Ettelbrück in den Deichwiesen stattfinden. Die Grenzlandmeisterschaften gelten als Ausscheidungen für den internationalen CTIF-Wettbewerb 2026 in Berlin.

Am 25. Januar 2025 verabschiedet die Wettbewerbskommission Carlo Birscheidt und Jean Bartz bei einem gemeinsamen Abendessen.

Die Internetseite der Grenzlandmeisterschaften <https://www.grenzlandmeisterschaft2025-luxemburg.com/Home> ist jetzt offiziell online.

7) Berichte des Exekutiven Rates

Verwaltungsrat CGDIS

Marc Mamer informiert die Delegierten über die Sitzung des Verwaltungsrats des CGDIS vom 19.12.2024.

Interessierte können die Berichte des Verwaltungsrats des CGDIS unter <https://112.public.lu/fr/organisation/CA/rapportssuccins.html> einsehen.

8) Berichte und Fragen der Delegierten

Region Osten

Jeff Paulus fordert eine Timeline für die Reform des Verbands, heißt Organisation von Informationsversammlungen in den Regionen, Ausarbeitung von „job descriptions“, usw.

Marc Mamer möchte bis April Präsentationen der Statuten und Reglements in den Regionen machen. Auf der Generalversammlung will man den Mitgliedern den fertigen Text vorstellen und in einer außerordentlichen Generalversammlung, die zu einem späteren Zeitpunkt stattfinden soll, sollen die neuen Statuten und Reglemente gestimmt werden.

Jeff Paulus fragt, ob der Verband den Regionen dieses Jahr eine Subvention auszahlen kann?

Marc Mamer antwortet, dass dem Verband leider nicht genügend finanzielle Mittel zur Verfügung stehen, man wird im Januar nochmal mit dem Innenminister über die finanzielle Situation reden und hofft auf einen Zuschuss, um die Regionalverbände finanziell unterstützen zu können.

Region Zentrum

Alain Grohmann informiert, dass die Amicale Munsbach-Schuttrange vom 25. bis 27. Juli 2025 sein 125. Jubiläum feiern wird.

Da es sich um seine letzte Sitzung als Delegierter im ZV handelt, bedankt sich Alain Grohmann bei den Kollegen für die gute Mitarbeit und Kollegialität während der letzten 8 Jahre.

Region Norden

Jos Melkert informiert, dass die Region Norden ein Jugendzeltlager vom 21. bis 26. Juli 2025 organisiert. Er möchte wissen welche Versicherungen die Region abschließen muss, um rechtlich abgedeckt zu sein?

Aktivitäten der Jugendfeuerwehr sind über das zuständige Ministerium versichert. Es wird jedoch geraten eine einfache Rechtschutz-Versicherung für solche Veranstaltungen abzuschließen.

9) Verschiedenes

Rundschreiben INFS

Die Übergangszeit, bei der es nicht nötig war, einen SAP1 Lehrgang abgeschlossen zu haben, ist vorbei. Bei Feuerwehrleuten wird ein SAP1 Lehrgang gefordert, wenn diese eine Formation mit einer Beförderung oder einen anderen „Emploi“ absolvieren.

Bei Formationen ohne Beförderung oder neuen „Emploi“, wird kein Abschluss eines SAP1 Lehrgang gefordert.

Es wird nächstes Jahr zu einer Änderung bei den Alarmierungen kommen, um noch schneller am Einsatzort zu sein. In Zukunft wird ein Rettungsfahrzeug entsendet, sobald der Agent in der Notrufzentrale erste Informationen zum Einsatz „Zeitkritische Notfälle (Menschenleben in Gefahr)“ erhalten hat. Es werden in Zukunft mehr First Responder Einsätze auf die Feuerwehr zukommen, weshalb die SAP1 Ausbildung einen klaren Vorteil bringt.

Der Verband sieht in diesem Fall keine Notwendigkeit beim INFS einzugreifen.

Mutuelle

Nico Grisius informiert, dass Christian Herbrink zum neuen Präsidenten der Mutualität der Feuerwehr gewählt wurde. Man wird in der nächsten Feuerwehrzeitung einen Artikel veröffentlichen, um die Mitglieder über die Vorteile und Leistungen der Mutualität zu informieren.

Neues CGDIS Gesetz

Marc Mamer berichtet über die Fortschritte beim Überarbeiten des CGDIS Gesetzes, er hat mit Vertretern des Ministeriums über die Forderungen des Verbands geredet und positives Feedback erhalten.

Zentralvorstand

Die nächste Sitzung des Zentralvorstands wird am 23. Januar in Präsenz des Generaldirektors Paul Schroeder stattfinden.